

Macri baja los impuestos para reconciliarse con el campo

El presidente argentino elimina retenciones a la exportación

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
El presidente argentino, Mauricio Macri, ha decidido iniciar su mandato buscando la reconciliación con el sector agrícola, en guerra con los Gobiernos kirchneristas desde 2007. El presidente anunció ayer una gran reducción de impuestos al campo, base de la economía del país, al eliminar las retenciones a la exportación para el trigo, el maíz y la carne, que ahora se sitúan en el 20%, y bajar las de la soja —que suponen el 90% de la recaudación— del 35% al 30%.

La pérdida de ingresos será compensada, según explicó el ministro de Agricultura, Ricardo Buryaile, con el aumento que se derivará del impuesto a la renta a los agricultores.

El Ejecutivo de Macri hereda una situación económica compleja, con un déficit público del 7%, urgente necesidad de divisas y de inversiones extranjeras y una inflación desbocada. El presidente había prometido que su primera medida nada más tomar posesión sería liberar el tipo de cambio, pero la decisión se ha ido demorando por el temor a que se dispare aún más la actual escalada de los precios.

El Ejecutivo argentino quiere antes conseguir un colchón de 20.000 millones de dólares para suplir el agujero de reservas del Banco Central que le ha dejado el kirchnerismo. Para ello, el ministro de Economía, Alfonso Prat-Gay, negocia con Estados Unidos, bancos internacionales y los empresarios de la soja, verdadero oro verde del campo argentino, que resultó clave para salir de la crisis de 2001. PÁGINA 7

Acuerdo entre el Gobierno y las FARC sobre las víctimas

SALLY PALOMINO, Bogotá
El Gobierno de Colombia y las FARC anunciarán hoy en Cuba el acuerdo que han alcanzado sobre las víctimas, el punto más complicado de los diálogos de paz que llevan a cabo desde hace tres años. El pacto establece cómo la guerrilla cumplirá con la reparación material y jurídica por los daños a civiles en un conflicto que ha dejado casi 220.000 muertos en 50 años. PÁGINA 6

OTTO PÉREZ MOLINA
Expresidente de Guatemala
“Estados Unidos estuvo detrás de las protestas en las redes” PÁGINA 8

ADEMÁS

Arsenal y Roma, ante Barça y Real Madrid

El sorteo de octavos de la Champions depara los cruces Arsenal-Barça, Roma-Real Madrid y PSV-Atlético. P31 A 33



Los Goya anuncian sus candidaturas P27

El petróleo cae a su precio más bajo desde hace siete años

Las causas son la falta de acuerdo en la OPEP para limitar la oferta y la promesa de Irán de incrementar sus exportaciones

IGNACIO FARIZA, Madrid
El precio del barril de *brent*, de referencia en Europa, tocó ayer los 36,33 dólares, lo que supone su nivel más bajo desde la Nochebuena de 2008. Detrás de este nuevo mínimo los expertos ven tres causas: el desacuerdo de la Organización de Países Productores de Petróleo (OPEP) sobre el límite de producción de

sus miembros; la promesa de Irán de incrementar sus exportaciones cuando se levanten las sanciones internacionales, y la

La subida de tipos por EE UU amenaza a Latinoamérica P37

constatación por parte de la Agencia Internacional de la Energía de que la superabundancia de crudo se mantendrá a lo largo de 2016. En América, el estadounidense Texas bajó ayer a 35 dólares por primera vez desde 2009, cuando la economía mundial sufría los embates de la Gran Recesión y la demanda estaba bajo mínimos. PÁGINA 35



BERNARDO PÉREZ

“Las relaciones con América Latina son estratégicas”

El líder de Podemos, Pablo Iglesias, asegura en una entrevista con EL PAÍS que su partido se encuentra ante “la posibilidad de un compromiso histórico” y que piensa “en ganar las elecciones” generales del próximo domingo. “Las relaciones

exteriores con América Latina son relaciones estratégicas”, afirma Iglesias, que ensalza el valor de la ciudadanía: “El pueblo está muy por delante de las élites políticas del inmovilismo. El pueblo sabe quererse entre sí”. PÁGINA 17

Mariano, Pedro, Albert...
hoy te mereces
EMINA
www.emina.es
#temerecesemina
WINE MODERATION
del Dr. Pérez
"El consumo se calcula con moderación"

Los partidos se olvidan de los inmigrantes

Rita Bosaho, de Podemos, puede ser la primera diputada negra de la democracia

MAURICIO VICENT, Madrid
Los extranjeros en España representan el 15% de la población pero solo el 1% de los diputados son de origen inmigrante. Una excepción es el caso de Rita Bosaho, de Guinea Ecuatorial, número uno de la lista de Podemos en Alicante y que puede convertirse en la primera diputada negra de la democracia. PÁGINA 19

